



学校だより

八が嶺薫風

令和6年7月23日

茅野市立北部中学校

校長 千野 憲一

1学期終了 認め合い 支え合い 高め合う地域の学校に

4月4日（木）に副学籍生徒3名を含めた104名の新入生を迎え、令和6年度が始まりました。保護者の皆様、地域の皆様には様々な面で多大なるご配慮、ご支援、ご協力をいただき、誠にありがとうございました。改めてお礼申し上げます。本日の終業式をもって73日間の1学期を終えました。



【1学期終業式で全校に話したこと】

私が始業式の時に話した二つのことを覚えていますか。一つ目は「認め合い、支え合い、高め合う学校」。二つ目は「**立志**」「**自分の志を立て、自分の可能性に挑戦する**」ことです。新しい学年の始まりは、**自分を変えるチャンスの時**という話もしました。



また、6月の人権旬間の校長講話では、「人権を守ること」や「人権を傷つける行為」について、皆さんは、しっかりと考えてくれました。**いじめをはじめ、人権を傷つける行為は許さない。相手はどういう気持ちになるのだろうか？**と、いったん立ち止まって、**考えてから言葉にする、行動することが大切です。**ちょっとした言動が、大きな人権問題となることがあります。場合によっては法律で裁かれることもある年齢になっている中学生ですから、**「知らなかった。」や、「そんなつもりはなかった。」**では許されないということを、あらためて確認をしておきましょう。

さて、みなさんは、認め合い、支え合い、高め合えましたか？自分の可能性、新しいことに挑戦できましたか？人を傷つける行為はしませんでしたか？それぞれ自分で振り返ってください。**自分としっかり向き合うことが、次に向かうためには必要**です。

「過去と他人は変えることができない」という言葉があります。

「過去」についてです。勉強だったら過去のテストの点や成績、生活の中であれば、周りの人に言わなければ良かったと後悔している言葉や態度など、過去の失敗をなかったことにはできません。過ぎてしまったことは、もうどうすることもできません。

次は、「他人」についてです。実は「他人を変える」というのは意外と難しいことです。簡単にできることだったら、世の中、悪いことをする人は誰もおらず、完全無欠の人格者ばかりになっていて、みんなが勉強も部活動もバリバリ頑張れてできるようになり、良い成績を収めているだろうし、周囲の人たちを自分にとって都合の良い存在に変えているはずですが。

しかし、それができないから、**一人一人の違いがあり、多様な個性があります。**自分と違ういろいろな人がいることで、**思ったようにいかず、苦しさを感じることもある反面、自分一人だけでは味わえない楽しさや面白さを感じることができる**と思います。

ここからが本題です。「過去」や「他人」に比べて少しは変えられるモノがあります。それは**「未来」と「自分」**です。過去をなかったことにはできませんが、これから先を変えることはできます。**失敗を取り戻すには、成績をなんとかするには、自分が変わればよい**のです。自分自身が変わろうとしないかぎり、周りがいくら頑張っても変えることはできません。**皆さん一人一人が、あなたを変えられる唯一の存在**です。そして、**あなたを成長させられるのは、やはりあなた自身**だけです。**「未来と自分を変えられる」**心に留めておいてもらえると嬉しいです。

次に、北部中の特徴的な活動である「**地域とともにある学校**」についてです。



今年度の生徒会の基本方針の1つに「**地域づくりへ参画し、地域とのつながりを大切にする**」活動の重点の1つに「**やつがね祭を通して、全校、地域の人、関わる全ての人を笑顔にする**」があります。そして、地区生徒会の活動目標は「**学校全体で地域と関わり、繋がりをより強くする**」となっています。このように、北部中学校では、「**地域とのつながり**」をととても大切に考えており、**地域からも中学生の参画を期待**されています。

1学期中も地域からのオファーがいくつかあり、地域のお祭やイベントに生徒会役員や吹奏楽部の皆さん、ボランティアの皆さんなど、多くの皆さんが地域の行事に主体的に参加してくれました。地域から



も感謝やお礼の声が届いています。



夏休み中に行事が計画されている地区もあると思います。音楽大使として、演奏のために地域の介護施設に行く予定の人もあります。やつがね



祭でも地域連携の企画を考えてくれているようです。また、今年度も「**防災の日**」への参加が計画されています。**夏休み中も二学期以降も中学生の力が地域から求められています。中学生として何ができるだろうか、一人一人が考え、ぜひ主体的に参加、協力をお願いします。**

さあ、明日から夏休みです。今年はオリンピックイヤーですので、私はテレビ三昧になってしまいそうですが、パリとの時差は7時間あるため、放送は夜中から早朝になります。その瞬間の感動を一緒に味わいたいので、できるだけ生で見たいのですが、生活のリズムを崩さないようにしないといけないというジレンマもあります。登山に向けて運動もしないと…。皆さんも約1ヶ月という休みを上手に活用して、普段できないことに**挑戦する夏休みに**しましょう。

では皆さん、事故やけがや病気、特に熱中症に気をつけ、それぞれが、自分らしい充実した休みになること祈っています。**8月22日に元気な笑顔でまた会いましょう。**

<北中生の活躍の紹介>

中体連夏季大会県大会 軟式野球の部 第3位!! (優勝した佐久長聖中に惜敗)

全日本通信陸上競技県大会 女子 共通走り幅跳び 5m43cm で優勝!!
女子 1年 100m 走 13秒21 で優勝!!

生徒の姿より

毎朝、明るいあいさつをしています。

(写真は社会を明るくする運動)普段の登下校時も、地域であいさつしていますか?



「調べる学習」について名取元子先生と一緒に考えている2年生。面白そうな題材のアイデアが出ていました。どんな作品になるか楽しみです。



English Dayでは東部中のダニエル先生もきて、全校でトレジャーハンティングなどを楽しみました。職員室に入るとき、英語でのあいさつに挑戦していた生徒もいました。

2回目の「くまステ」1年生のリクエスト曲「青と夏」で盛り上がっていました。

【連絡】休み中の8月12日(月)~8月16日(金)、または土日に、学校へ緊急な連絡をとりたい場合は、茅野市役所 72-2101 へ連絡をお願いします。